

Mercadocrediticio



M. DE OCA. Nota crediticia, ventaja para las empresas.

Pymes, una oportunidad para agencias calificadoras

ALBERTO BARRIENTOS
bbarrientos@elfinanciero.com.mx

El segmento de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) representa un área de oportunidad para las calificadoras, aseguró Fernando Montes de Oca, director general de HR Ratings.

Las empresas de este tamaño contribuyeron a que la calificadoradora haya captado el 23 por ciento del mercado al cierre del 2015.

“En la medida en que las podemos apoyar (a las Pymes) ofreciendo nuestro servicio de calificación, no solamente a la hora de emitir sino previo a la emisión, las podemos orientar y ayudar para que lleguen al mercado de una manera sana”, indicó.

Con la ayuda de la calificadoradora se puede garantizar que un tercero ya vio el instrumento que se le presenta al inversionista y le dio una opinión de calidad crediticia, agregó. Acudir con una calificadoradora representa para una empresa tener una base de gobierno cor-



Muchos municipios podrían cambiar los plazos de financiamiento si tuvieran la ayuda de una calificadoradora”

FERNANDO MONTES DE OCA

Director de HR Ratings

porativo y que la reciba mejor el mercado, agregó.

El directivo señaló que la agencia cuenta con alrededor de 370 empresas con unas mil 200 calificaciones otorgadas hasta finales del año pasado y en el caso de estados y municipios suman 90 antes con 250 notas emitidas.

Destacó que la autorización otorgada en noviembre de 2014 para participar en el mercado europeo impulsó a HR Ratings a dar calificación a siete empresas mexicanas que llegaron a esa área.

En el caso de los gobiernos subnacionales la labor de la agencia consiste en evaluar no sólo los ingresos y gastos de los financieros, sino también las fortalezas y debilidad de cada entidad.

Sobre las pensiones estatales indicó que hay un área de oportunidad y ejemplificó el caso de Chihuahua donde hubo un incentivo para mejorar las finanzas públicas. La incursión de una calificadoradora en un municipio podría impulsar a que no tuviera que financiarse con créditos de corto plazo y acudir mejor al largo plazo.

SISTEMA BANCARIO SANO

El sistema bancario nacional es sano al considerar los niveles de morosidad y de capitalización, indicó Montes de Oca, donde los niveles que presentan son envidiables frente a otras similares industrias en el orbe.

Sin embargo, recomendó evaluar en base a la segmentación a los bancos a la hora de emitir una calificación. “No son los mismos riesgos quienes tienen dos o tres años en la industria que quienes tienen más de 30 años en ella”.

En el caso del sector asegurador apuntó que las modificaciones en torno a su regulación lo han fortalecido, pero que existen áreas de oportunidad en términos de penetración del instrumento sobre todo en el caso de personas físicas.

Consideró que el avance en este caso han sido significativo al presentar crecimientos mayores que el PIB.